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“Martillo” Roldán

E
l mundo del boxeo argentino
despide a uno de sus
símbolos: Juan Domingo Mar-

tillo Roldán murió en las últimas
horas en Córdoba luego de pasar sus
últimos días internado tras ser diag-
nosticado con coronavirus. El em-
blemático pugilista, que realizó dos
históricas pelas ante Marvin Hagler y
Thomas Hearns, tenía 63 años.
Aunque su hazaña más conocida fue
cuando aceptó enfrentar al oso
Bongo del Circo Monumental que
pasó de gira por su pueblo. Juan Do-
mingo Roldán –nacido el 6 de marzo
de 1957- tenía 16 años cuando un sá-
bado fue con su hermano Víctor a ver
la función de la tarde. Y mientras des-
filaban magos, payasos, ilusionistas,
acróbatas y equilibristas, el locutor
preguntó si había alguien entre el

público que se animara a enfrentar

al oso y aguantar seis minutos sin

caer. “Yo”, dijo Roldan y bajando de
las gradas fue hasta la pista donde se
hallaba el oso de 270 kilos junto a su
domador.
El éxito fue tan rotundo que a partir

de ese instante se mistificó la va-

lentía del peoncito que le aguantó

al oso. 
En realidad, según contó Roldan, su
mérito fue estratégico pues cada vez
que el oso se verticalizaba ele-

vando sus patas delanteras, Rol-

dán le apretaba los testículos y lo

hacía desistir de su ataque. 
Así y todo había que meterse en una
jaula con un oso…

“ESTE 25% ES LO MÁXIMO
QUE PODEMOS OFRECER Y 
LO QUE PODEMOS CUMPLIR”
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Por 

JCB
de apuntesLibreta

chicos querrían hacer su vida, tu

mujer te haría los mismos plan-

teamientos que te hace habitual-

mente…

—Sí no se los decís sería como

las últimas vacaciones que las

pasaste discutiendo con los chi-

cos porque volvían de los boli-

ches al amanecer…—, opinó un

tercero.

s    s    s
De pronto uno de los amigos en-

contró una alternativa diferente

al tema.

—Si yo pudiera elegir qué hacer

en esos quince días, al menos

cinco quisiera utilizarlos en

charlar con mi viejo que murió

hace diez años.

—Ah… si pudiéramos volver

atrás yo también opto por volver

a estar aunque sea unas horas

con mis padres—, dijo otro

amigo.

—En ese caso más que conocer

lugares nuevos yo optaría por

volver a vivir los momentos que

fueron más importantes en mi

vida.

—¿Por ejemplo?

—El día que me sentí realmente

enamorado, recuerdo que me pa-

recía flotar en una nube y que

todo era más bello, los colores

eran más intensos, la gente son-

reía…

—Es cierto. La emoción del pri-

mer beso enamorado es inolvida-

ble, como lo es también el día del

casamiento…

—Hablando de emociones… ¿Se

imaginan volver a vivir el día del

nacimiento del primer hijo…?

—A mi me encantaría volver a

vivir un día que vino River a San

Juan y mi abuelo me llevó a la

cancha. Ese día para mí fue má-

gico…

—Uno con los años se olvida

pero la emoción del primer auto,

o cuando nos entregaron nuestra

primera casa… también fueron

únicas.

s    s    s
Así siguió la charla por largo rato.

Cristina, el dólar, la inflación,

Macri, los discursos políticos, la

inflación, la inseguridad, la pan-

demia, la horrible grieta… todo

había desaparecido.

Cuatro amigos estábamos ha-

blando de un tema mucho más

importante: cómo quisiéramos

vivir los últimos quince días de

nuestras vidas. 

Alguien dijo:

—Nunca hablamos de estos

temas… De nuestros recuerdos,

de nuestras emociones, de lo que

realmente nos importa.

Otro amigo puso la nota filosó-

fica:

—Es que en las cosas simples

está lo que realmente nos im-

porta. Y las cosas simples no son

noticia…

O
iga… ¿no le aburre hablar

siempre de los mismos

temas?

En los últimos tiempos los argen-

tinos estamos obsesionados por

temas que nos dividen, nos en-

frentan o nos preocupan en de-

masía.

“Harto ya de estar harto” una

noche decidí cambiar la temática

y puse sobre la mesa que com-

partíamos con tres amigos una

pregunta que en realidad suponía

un ejercicio para pensar.

—Si hoy les dijeran; te quedan

exactamente quince días de

vida… ¿Cómo invertirían ese

tiempo?

s    s    s
Al principio las respuestas fueron

en tono jocoso. Del estilo de:

—Seguro que no lo gastaría en

una mesa como ésta hablando de

los temas que siempre hablamos.

—Volvería a fumar.

—Sacaría un crédito de 500 mil

pesos y me iría de farra.

—Yo invertiría los 500 mil pesos

en la Graciela Alfano—, dijo el

mas viejo.

—Yo en Sol Perez—, apuntó el

más joven.

s    s    s
Pero pasado ese primer momento

jocoso, alguien comenzó a hablar

en serio.

—Yo haría un viaje con mi mujer y

mis hijos, tratando de pasar el

mayor tiempo posible juntos—

, dijo uno de los amigos.

—Pero… ¿les dirías a ellos que te

quedan quince días de vida?—, le

preguntó otro.

—No, porque en ese caso el viaje

sería un velorio.

—Y si no les decís… ¿qué te hace

suponer que tu vida sería dife-

rente a la de todos los días? Los

SI TE QUEDARAN 15 DÍAS…
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LA VIDA EN FOTOS

Se tragó el cerro
Este camión viajaba a Barreal por la ruta 140 cuando se desató la lluvia ayer.

Aparentemente producto de una mala maniobra, el vehículo se estrelló contra el

cerro. El conductor debió ser hospitalizado.

El chiste de la paloma
Por una paloma, medio centro caucetero se quedó sin suministro eléctrico durante la tarde de este martes.

Según fuentes policiales, la paloma decidió ubicarse en uno de los aislantes de la esquina de calles Rivadavia y

Rawson, en Caucete. Como estaba lloviendo, se produjo un cortocircuito donde estaba el ave y el noreste cau-

cetero se quedó sin electricidad. Por supuesto, la paloma quedó quemada.
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LA VIDA EN FOTOS

Trampa en la calle
Esta trampa, que puede ser mor-

tal, lleva más de 2 meses así, es-

perando su primera víctima. Lo

señalamos por si el hecho se pro-

duce. Si algún funcionario está in-

teresado en impedir la tragedia le

informamos que el problema está

en España y Santa Fe y hasta

ahora le han colocado un cartelito

para advertir lo que puede pasar.

¡Qué vagancia!

Una soprano 

trans en el Colón
La soprano trans María Castillo

de Lima debutará este miércoles

en la Sala Principal del Teatro

Colón estrenando una obra de

cámara para canto y piano que

compuso durante la pandemia,

en un recital en compañía de

César Tello con el que el máximo

coliseo argentino participará de

la Semana del Orgullo BA.
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E
l rebrote de casos de coronavi-
rus en Suecia despertó el temor
a una segunda ola de contagios

en el país. Y los campeones de la aper-
tura casi indiscriminada, están muy
preocupados.
El fuerte incremento de nuevos casos
y muertes por COVID-19 en las últimas
semanas en Suecia, el mayor en la re-
gión, ha hecho resurgir el temor a una
segunda oleada del virus tan dura
como la primera en el país más casti-
gado en Escandinavia, que mantiene
su estrategia laxa y recela de las mas-
carillas.

Frente a los números moderados de
los otros nórdicos, Suecia se desmarcó
la pasada primavera europea con
unas cifras de contagios y muertes
muy superiores (cinco veces más que
Dinamarca y diez que Noruega) y
el mayor exceso de mortalidad en un
siglo y medio, aunque por debajo de los
más afectados como España, Italia,
Reino Unido y Francia.
La situación se encarriló progresivamente
en el verano del hemisferio norte y los
contagios bajaron a niveles inferiores
a los de sus vecinos. Hasta hace
menos de un mes, el epidemiólogo jefe
de la Agencia de Salud Pública
(FOHM) y responsable de la estrategia
nacional contra el coronavirus, Anders
Tegnell, hablaba de la “excepción
sueca” frente a la subida generalizada en
el resto del continente.
Pero las cifras se han disparado las dos
últimas semanas. El número de pacientes
ingresados se ha duplicado, una de cada
tres camas en cuidados intensivos co-
rresponden a enfermos de COVID-19 y el
viernes pasado se batió el récord de con-
tagios en un día (5.990) y se produjeron
42 muertes en las últimas 24 horas, la
cifra más alta desde principios de junio.

El caso de Suecia es digno de análisis.
Ha registrado en los últimos 14
días 485,3 casos por cada 100.000 ha-
bitantes, se ubica en el puesto 20 de 31
países en Europa, aún lejos de los más
castigados, pero casi el doble que Dina-
marca y tres veces más que Noruega,

cuando el mes pasado presentaba mejo-
res números que estos, según datos del
Centro Europeo de Prevención y Control
de Enfermedades (ECDC).
“La capacidad a nivel nacional es
buena aún”, resaltó esta semana la res-
ponsable de emergencias de la Dirección
de Asuntos Sociales, Johanna Sandwall,
señalando que todavía se mantiene
un 30% de plazas libres en cuidados in-
tensivos y que el punto de partida en
cuanto a recursos es mucho mejor que en
la primavera.
Sin embargo, admitió que “la situación
es más grave de lo que creíamos”.
En 17 de las 21 regiones suecas las auto-
ridades recomiendan reducir al mínimo
los contactos fuera del círculo familiar,
trabajar desde casa y evitar estableci-
mientos comerciales, y una decena,
entre ellas Estocolmo, han constatado
contagio en asilos y comunicado que su
capacidad para realizar pruebas de
COVID-19 está al límite.

El primer ministro sueco, el socialde-
mócrata Stefan Löfven, alertó hace días
que se vienen “tiempos oscuros” y que
los indicadores apuntan “en la dirección
equivocada”, a la vez que anunció la pro-
hibición de venta de alcohol en la hos-
telería a partir de las 22 horas y el
adelanto del cierre de esos establecimien-
tos a las 22.30.
Aunque se trata de una medida similar a
la que han adoptado muchos
países, choca en el contexto de Suecia,
cuya estrategia se ha basado desde el
comienzo en apelar a la responsabili-
dad individual, con muchas recomen-
daciones y pocas prohibiciones, como
las visitas a asilos o las restricciones de

público en eventos, ambas modificadas
a principios de septiembre.
Se mantiene el escepticismo con las
mascarillas.

Las autoridades han reiterado, no obs-
tante, que la estrategia, fijada por la
FOHM siguiendo la tradición sueca de
gran autonomía de las agencias públi-
cas, se mantiene firme y que no se han
contemplado restricciones más
duras en la vida pública como sí han
hecho Dinamarca o Noruega, con
menos contagios que Suecia.
Si ambos países aplicaron en la prima-
vera europea un amplio cierre de la vida
pública, que incluyeron escuelas y hos-
telería, Suecia mantuvo siempre
abiertos colegios, guarderías, bares,
restaurantes y comercios, aunque
con algunas restricciones, y no ha
cerrado en ningún momento sus
fronteras a países del espacio Schen-
gen ni fijado cuarentenas.
A diferencia de sus vecinos, que desde
septiembre han abandonado sus reti-
cencias iniciales y han aconsejado o
impuesto la mascarilla en algunas si-
tuaciones, Suecia no ha variado su
posición, más allá del uso obligado por
parte del personal en hospitales o en
asilos, reiterando que lo fundamental
es la higiene y mantener la distancia.
“Creer que las mascarillas van a ser
la salvación es peligroso”, sostuvo
Tegnell esta semana en una entrevista
con Dagens Nyheter, principal diario
sueco, señalando que dan una falsa
sensación de seguridad y que en los
países con las reglas más estrictas
no se ha evitado una extensa propa-
gación del virus.

SUECIA: LOS CAMPEONES DEL ANTICIERRE 
ADVIERTEN QUE “SE VIENEN TIEMPOS OSCUROS”

Suecia advierte

que la situación

está cambiando.
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B
ill Gates fue uno de los primeros
en preocuparse por los daños
que una pandemia podría provo-

car en la salud de la población mundial y
la economía de los países afectados. El
lunes por la noche, el empresario funda-
dor de Microsoft publicó su popular
podcast junto a Rashida Jones en el
cual no sólo habló sobre la actual crisis,
sino también sobre las consecuencias
que ella tendrá sobre la vida de perso-
nas y compañías. Titulado “¿Cómo se
verá el mundo después del COVID-
19?”, Gates ofreció un panorama sobre
qué podría suceder a partir de estos
cambios culturales en firmas internacio-
nales y locales. Durante la emisión
enumeró -sin hacerlo explícitamente-
una serie de cambios que se darán
en el futuro.

PRIMERO

Para el hombre que posee la segunda
fortuna más grande del universo -sólo
superado por Jeff Bezos,
de Amazon- el coronavirus alterará
en el futuro -una vez finalizada la pan-
demia- la forma en que las personas
viajaban y realizaban negocios hasta
marzo pasado. “Al igual que la Se-
gunda Guerra Mundial atrajo mujeres
a la fuerza laboral y mucho de eso se
mantuvo, esta idea de ‘¿Tengo que ir
allí físicamente?’... se nos permitirá
preguntar eso”. Para Gates, esa ten-
dencia se mantendrá incluso para en-
cuentros más casuales o más rutinarias,
como las reuniones de trabajo. “La idea
de aprender o tener una cita con el
médico o una llamada de ventas en la
que solo se utiliza una pantalla con
Zoom o Microsoft Teams cambiará
drásticamente”, predijo el fundador
de Microsoft. Gates también cree que
la presencialidad en las oficinas se redu-
cirá muchísimo. En el mismo podcast
que comparte con la actriz Jones, dijo
creer “que la gente irá menos a la ofi-
cina. Incluso podría compartir ofici-
nas con una empresa que tiene
empleados que llegan en días dife-
rentes a los que entran”. De lo que
habla el hombre que predijo como posi-

ble la pandemia del coronavirus es que
la rotación de personal podría conver-
tirse en una constante a partir del
COVID-19, aunque éste ya no repre-
sente una amenaza.

SEGUNDO

De acuerdo a su pronóstico, incluso las
herramientas que hoy tenemos para
mantener un encuentro virtual cambia-
rán de manera drástica, permitiendo que
ese cambio cultural sea aún más pro-
nunciado y eficaz. “El software era un
poco torpe cuando todo esto co-
menzó, pero ahora la gente lo está
usando tanto que se sorprenderá de
lo rápido que innovaremos con el
software”.

TERCERO

La nueva modalidad laboral permitirá in-
cluso redefinir la vida urbana, las comu-
nidades. Si uno no tiene la necesidad de
estar en la oficina todos los días, esto le
permitirá alejarse de los centros urbanos
muy poblados, cuyos alquileres son -por
la alta demanda- muy altos. “En ciuda-
des como Seattle y San Francisco...
incluso una persona que está bien re-
munerada está gastando una canti-

Bill Gates pronostica cÓmo será 
el mundo después del covid-19

dad increíble de su dinero en su al-
quiler”, advierte el empresario y filán-
tropo.

CUARTO

“Creo que es posible que disminuya
la cantidad de contacto social que
se tiene en el trabajo, por lo que el
deseo de tener mayor contacto social
en su comunidad o con sus amigos por
la noche, ya sabe, podría aumentar
porque si estamos haciendo mucho
trabajo remoto, entonces nuestras
ganas de socializar, nuestra energía
para socializar después de dejar de tra-
bajar, será un poco mayor. Podría
cambiar un poco el equilibrio allí”,
comentó Gates.

QUINTO

A pesar de que la vacuna podría estar
disponible para gran parte de la pobla-
ción en tiempo récord -considerando el
desarrollo de otras para otras enferme-
dades-, Gates cree que la normalidad
tal como se conocía hasta inicios de
2019 no volverá por un gran tiempo.

s

Bill Gates es uno de los mayores impulsores para que la vacuna contra el coronavirus
pueda llegar a los países en vías de desarrollo (Fundación Gates)s

s

s
s

s
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La gente, de acuerdo a su proyección,
permanecerá temerosa de asumir ries-
gos si toda la población aún no está in-
munizada. “Hay una fase en la que
vamos a tener números muy bajos
en los Estados Unidos, pero seguirá
estando en otras partes del mundo,
por lo que podría resurgir. Creo que
mucha gente seguirá bastante con-
servadora en su comportamiento, es-
pecialmente si se asocian con
personas mayores cuyo riesgo de
enfermarse gravemente es bastante
alto”, indicó en su popular podcast.

BILL GATES PRONOSTICA...

SEXTO

Por último, el fundador
de Microsoft considera que si bien po-
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dría haber otra pandemia, ésta no nece-
sariamente debería ser tan severa
como fue la del COVID-19. Sobre todo
cree que el mundo estará más prepa-
rado para contenerla. “La razón princi-
pal por la que tendrá un impacto
menos destructivo es que ya tendre-
mos práctica. Habríamos hecho jue-
gos de enfermedades como juegos
de guerra, y casi todos los países
responderán como lo hicieron Corea
del Sur o Australia, donde se exami-
nan personas y se ponen en cuaren-
tena muy rápidamente, y nuestras
herramientas de prueba serán
mucho mejores. No seremos tan es-
túpidos la segunda vez”, concluyó.

s

s
sss

“Puede que exista un virus con el que
las personas se sientan lo suficiente-
mente bien mientras están infectadas
para subirse a un avión o ir al super-
mercado y eso haría que se extienda
por todo el mundo de manera muy rá-
pida”. Esta fue la predicción que au-
guró Bill Gates, el fundador
de Microsoft, en 2015. Media década
después, el presagio del segundo
hombre más rico del mundo cobra
sentido.

El multimillonario magnate empresa-
rial, informático y filántropo estadouni-
dense, se refirió este martes, entre
otras cosas, al día en el que se dio
cuenta que la pandemia de corona-
virus iba a ser realmente grave, a las
dificultades a las que nos enfrenta-
remos luego de la llegada de una
vacuna y a lo que los gobiernos pu-
dieron haber hecho y no hicieron
para frenar la propagación del
SARS-CoV-2, el virus que causa el
COVID-19, en la Cumbre STAT
2020, donde los más altos referentes
del sistema de salud estadounidense
disertan y buscan una solución a la ac-

tual crisis del coronavirus.

Gates, que se ha convertido en un em-
blema de la lucha contra el coronavirus
y ha donado millones de dólares en el
desarrollo de una cura, indicó que si
bien en sus predicciones subestimó
que la sociedad intentaría cerrar mu-
chas cosas para reducir la propaga-
ción y no permitir que los números
de muertes y contagios sean tan
altos, “no fuimos tan inteligentes al
diagnosticar los virus respiratorios y
comprender qué actividades causa-
ban su propagación”.

“El tiempo estaba de nuestro lado,
pero no lo usamos como debería-
mos. Si hubiéramos tenido suerte y
la pandemia hubiera llegado cinco
años más tarde, no estaríamos tan
decepcionados de haberlo arrui-
nado todo. Las muertes son de lo
que más habla la gente, pero la
educación, la salud mental y lo que
hemos hecho con los déficits gu-
bernamentales, nos afectarán en el
correr tiempo. No es una guerra
mundial pero sin dudas está en esa
liga”, aseguró.

“ESTA PANDEMIA NO ES 
UNA GUERRA MUNDIAL, PERO ESTÁ CERCA”

s
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El mundo supEró los

55 millonEs dE casos

dE coronavirus

Según el balance de la Universidad
Johns Hopkins, 535.000 contagios
fueron en las últimas 24 horas. La
cifra global de fallecidos se sitúa
en 1.327.500 y la de recuperados
en más de 35,36 millones. El país
más afectado sigue siendo Esta-
dos Unidos, que registró en las últi-
mas 24 horas más de 166.000
casos positivos, con lo que el total
de contagios se elevó a 11,2 millo-
nes. Le sigue India, supera los
8,87 millones de casos. Por su
parte, Brasil se mantiene en ter-
cera posición de este listado elabo-
rado con los datos de 190 países y

territorios afectados por el corona-
virus.

¡otra dE trump!

Donald Trump despidió a un ex-
perto en ciberseguridad del go-
bierno por negar que hubiera
habido fraude en las elecciones
Se trata de Chris Krebs, quien se
desempeñaba como director de ci-
berseguridad e infraestructura del
departamento de Seguridad Nacio-
nal. El funcionario había reiterado
su postura en público durante las
últimas semanas y, de hecho,
había anticipado a algunos de sus
colegas que esperaba ser rele-
vado de su cargo por ello.

subEn accionEs dE

modErna tras 

anunciar la Eficacia

dE su vacuna 

El laboratorio anunció que su va-
cuna contra el covid-19 tuvo una
eficacia de 94,5% en un análisis
preliminar de un gran ensayo clí-
nico de fase avanzada. En tanto,
las acciones de Moderna subieron
12% en las operaciones previas a
la apertura del mercado en Esta-
dos Unidos, mientras que en Eu-
ropa, subió 1,4%. El repunte de
las acciones globales tras la noti-
cia representó alrededor de
US$120.000 millones.

Esto pasó en el mundo

Durante décadas, el magnate advirtió
sobre la necesidad de estar prepara-
dos para una pandemia. Ahora que
está aquí, desearía que hubiera ha-
bido 
“Si esta pandemia hubiera llegado
cinco años más tarde, la plataforma
de ARNm que utilizan las vacunas
más prometedoras habría sido aún
más madura, nuestra capacidad para
producir anticuerpos más rápido ha-
bría sido clara, la escala de diagnós-
tico también, incluso eventualmente
las pruebas de flujo lateral que tene-
mos hoy tendrían aún mayor sensibi-
lidad. Se avecinan muchas cosas
buenas, pero lamentablemente esto
nos golpeó ahora”. A pesar de un es-

“Esta pandEmia no Es una...

fuerzo inspirador de las compañías
biofarmacéuticas para producir candi-
datos a vacunas prometedores con

altas medidas de protección, Gates
teme un enfoque “disfuncional”
para su distribución.

10
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barazo y de sus hijos e hijas en

los primeros años de vida. El

mandatario aseguró que de esta

manera, cumple con un compro-

miso que había tomado. “La cri-

minalización del aborto de nada

ha servido, solo ha permitido

que los abortos ocurran clan-

destinamente en cifras preocu-

pantes”, agregó el jefe de

estado.

FERNÁNDEZ ENVIÓ EL 

PROYECTO DE LEGALIZACIÓN

DEL ABORTO AL CONGRESO

El presidente lo anunció a través

de su cuenta de twitter, al tiempo

que informó el envío del programa

de los mil días con el objeto de

fortalecer la atención integral de la

salud de la mujer durante el em-
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E
l bloque del Frente de Todos
de la Cámara de Diputados
obtuvo el apoyo de 17 diputa-

dos de bloques provinciales, e in-
cluso de dos radicales, para
conseguir la mayoría que le permitió
la aprobación del proyecto de
Aporte Solidario y Extraordinario a
las grandes fortunas.
Al momento de la votación el oficia-
lismo sumó 133, al contabilizar 114
de sus 119 integrantes; nueve de
los once del interbloque Federal;
seis del interbloque Unidad Federal
para el Desarrollo; dos de Acción
Federal y los dos radicales.
A Sergio Massa, que no vota por
presidir el cuerpo, y José de Mendi-
guren, con licencia; esta vez el
Frente de Todos tuvo las ausencias
al momento del voto del santia-
gueño Bernardo Herrera, con Coro-
navirus; Cecilia Moreau, quien
participó de la sesión pero se de-
tectó Coronavirus en un contacto
cercano sobre el final del debate, y
el jujeño Daniel Ferreyra.

Los que se sumaron al apoyo del
proyecto desde otros bloques fue-
ron Carlos Gutiérrez, Claudia Mar-
quez y Paulo Cassinerio, de
Córdoba Federal; Alejandro ‘Topo’
Rodríguez y Jorge Sarghini, de
Consenso Federal; Eduardo Bucca
y Andrés Zottos, del Justicialismo;
Enrique Estevez, Socialista y Luis

Contigiani, Progresista; todos del in-
terbloque Federal.
Por Unidad Federal para el Desarrollo
lo hicieron, su presidente, el mendo-
cino José Ramón y su compañero
Pablo Ansaloni; los representantes
del oficialismo misionero, Flavia Mo-
rales, Diego Sartori y Ricardo We-
llbach; y el rionegrino Luis Di
Giacomo.
El flamante bloque Acción Federal,
del riojano Felipe Alvarez y del santa-

cruceño Antonio Carambia también
respaldó; en tanto que por el radica-
lismo lo hicieron los jujeños Gabriela
Burgos y Jorge Rizzotti.

En contra del proyecto se expresa-
ron 112 de los 115 diputados de
Juntos por el Cambio; Graciela Ca-
maño, de Consenso Federal; Alma
Sapag, del Movimiento Popular
Neuquino y Beatriz Avila, del Partido
por la Justicia Social tucumano.
Además de las fugas de los jujeños
de la UCR, Juntos por el Cambio
sufrió la ausencia del también radi-
cal santafesino Juan Martín.
Los dos diputados de la Izquierda
se abstuvieron al momento de votar;
en tanto que la cordobesa Alejandra
Vigo (Córdoba Federal) fue la sép-
tima ausente.

DIPUTADOS DIO MEDIA SANCIÓN Y GIRÓ
AL SENADO EL APORTE EXTRAORDINARIO

DE LAS GRANDES FORTUNAS

Heller y Máximo Kirchner

sss

sss



tercer mes de 2021, que se contra-
decía con su anuncio de que iba a
haber dosis disponibles en diciem-
bre. Por eso, en diálogo con el canal
A24, luego remarcó: “Seguimos tra-
bajando con Rusia para empezar a
vacunar en enero y febrero, y a par-
tir de marzo podremos contar con la
vacuna de AstraZeneca Oxford”.

“Pfizer se había comprometido a
acercarnos la vacuna a alrededor de
750 mil personas en el mes de di-
ciembre, ahora se demoró un poco
esa entrega. Iba a trabajarlo con
Rusia para tenerla en diciembre y
empezar a vacunar en enero y fe-
brero y a partir de marzo poder con-
tar con la vacuna de AstraZeneca y
Oxford. Queremos vacunar cuanto
antes pero dependemos de que las
vacunas sean aprobadas”, agregó.

Finalmente apuntó que convocó

Esto pasó en la Argentina

El pasado 6 de noviembre, Al-
berto Fernández consideró
que “si todo va bien, a finales

de diciembre podrían ser vacunadas
unas 10 millones de personas” en la
Argentina. Sin embargo, el Presi-
dente hizo un reajuste de las expec-
tativas en esta pelea por superar el
coronavirus.

“Calculamos que en marzo va a
poder suministrarse la primera va-
cuna y hay un plan para que llegue
a toda América Latina”, aclaró en
una entrevista con Marco Enríquez-
Ominami. El jefe de Estado se refe-
ría al producto de
Oxford-AstraZeneca, en cuya elabo-
ración participan Argentina y Mé-
xico.

En ese aspecto aportó otro dato re-
levante: “Todos los países van a re-
cibir vacunas en la misma
proporción que en Argentina. La
idea es que todos reciban una pro-
porción del 10% con la cantidad de
habitantes”.

De todos modos, el Presidente
aclaró que mantiene la expectativa
de que en el mes de diciembre
estén disponibles en el país millo-
nes de dosis de Sputnik V, la opción
rusa por la que firmó un acuerdo
con el gobierno de Vladimir Putin. Y
espera que prosperen las negocia-
ciones con los laboratorios Pfizer y
Moderna.

El mandatario se mostró molesto
porque consideró que primero se di-
fundió una versión malintencionada
de que no habría vacuna hasta el

MIércoles 18 de noviembre 2020

para el próximo lunes al comité
que integran los ministerios de
Salud, Defensa y Seguridad para
“poner en marcha la logística de
vacunación” contra el coronavirus,
y ratificó que el Gobierno espera
“empezar cuanto antes, entre fines
de diciembre y los primeros días
de enero” con la aplicación.

De las 214 vacunas experimenta-
les que hay en marcha, diez se en-
cuentran en la Fase III, la última de
las que conforman los ensayos clí-
nicos necesarios para asegurar
que sea eficaz (que genera res-
puesta inmune) y segura (que no
produce efectos adversos). Entre
las destacadas están la del labora-
torio Moderna, Pfizer, Oxford-As-
traZeneca, Sinopharm, Sputnik V,
Janssen-Johnson & Johnson, Can-
Sino Biologic, Novavax y Corona-
Vac.

sss
sss sss
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NOTA DE

TAPA

A FIN DE AÑO O PRINCIPIOS DE ENERO 
SE COMENZARÁ CON LA VACUNA RUSA

RECIÉN EN MARZO VA A PODER SUMINISTRARSE LA DE OXFORD
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lA uNsJ dEfiNió lA fEchA
dE ExámENEs dE iNgrEso
A los colEgios 
prEuNivErsitArios
El rector Oscar Nasisi indicó que
los exámenes de ingreso para aque-
llos alumnos que quieran entrar a

los colegios preuniversitarios será
en febrero y no en diciembre como
suele ser. Además, Nasisi remarcó
que aún no se sabe si será de ma-
nera presencial o virtual. En tanto,
el rector confirmó que “en vez de
dos días de examen será sólo uno”.

AutorizAN AumENto
dE cuotAs EN los colE-
gios privAdos
Lo confirmó la Directora de Educa-
ción Privada, Alicia Bernardini, des-
pués de 12 meses sin incrementos.
Bernardini explicó que la suba para
el mes de marzo es de 26%, pero
que deberá aplicarse en dos tra-

mos, el primero en base al recono-
cimiento paritario, un 8% a las cuo-
tas de noviembre y diciembre de
2020 o al valor de la matrícula para
el ciclo lectivo 2021. Mientras que el
segundo tramo que será del 18%
deberá ser aplicado a la cuota del
mes de marzo de 2021. 

más NoticiAs
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NotA dE tApA

E
n el marco de la conciliación
obligatoria, este viernes a las 9
deben reunirse nuevamente au-

toridades de Salud Pública y el secre-
tariado ejecutivo de la Asociación
Sindical Médica. Hasata el momento
no hubo avances en las negociacio-
nes. El gremio solicitó una mejora del
35%.

El secretario deLa UNSJ definió la
fecha de exámenes de ingreso a los co-

legios preuniversitarios Coordinación
Administrativa Financiera, Guillermo
Benelbaz, indicó que la voluntad de
consensuar es la que prima pero hasta
el momento no han podido destrabar
el conflicto con la Asociación Sindical
Médica, advirtiendo que se les ofreció
un 25% más al básico del salario y es
la última propuesta que realizaran,
porque debe mantener el equilibrio fi-
nanciero y ofrecer lo que realmente
podrán cumplir.

“Es lo máximo que podemos ofrecer y
lo que podemos cumplir. Una mejora
del 25% al básico del grado de revista
del agente, es decir, de su respectiva
categoría. Es un esfuerzo importante
del Gobierno en este momento. Lo
percibirán todos aquellos que están
prestando servicios en los distintos
centros de salud y especialidades, por
lo que los que se encuentran de licen-
cia no lo percibirán”, destacó el funcio-
nario.

CONCILIACIÓN OBLIGATORIA CON LOS MÉDICOS

“EstE 25% Es lo máximo quE podEmos
ofrEcEr y lo quE podEmos cumplir”

Oscar Nasisi 

Alicia Bernardini
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F
ormosa, Tucumán, Santiago del
Estero, San Juan y Corrientes
son las provincias que no cuen-

tan con protocolos o guías para ga-
rantizar la atención integral de las
personas con derecho a la interrup-
ción legal del embarazo (ILE), según
un relevamiento de la Campaña Na-
cional por el Derecho al Aborto Legal,
Seguro y Gratuito.

Córdoba y Mendoza, a su vez, son las
jurisdicciones que tienen sus propias
guías para garantizar el aborto no pu-
nible en el sistema de salud.
De acuerdo al criterio adoptado por la
Campaña, el resto de las provincias
adhieren al protocolo nacional.
El protocolo nacional se actualizó me-
diante resolución en diciembre del año
pasado y establece un marco de ac-
ción normado, pero su ausencia no es
impedimento para acceder al aborto
no punible en ningún caso, debido a
que todas la jurisdicciones del país
deben garantizar su acceso.
Pero la Dirección de Salud Sexual y
Reproductiva del Ministerio de Salud
de la Nación especifica que Córdoba,
Mendoza, Chaco, Misiones, Neuquén,
Salta, Santa Cruz, Catamarca, Chu-
but, y RÍo Negro “tienen protocolos o
normativas que requieren actualiza-
ción”.

Desde 1921, de acuerdo con el artí-
culo 86 del Código Penal, ratificado
por la Corte Suprema de Justicia de la

Nación en el fallo “FAL”, de 2012, el
aborto es legal en los siguientes
casos: si representa un riesgo para la
vida de la persona gestante, o para el
bienestar físico, emocional y social de
la persona o si es producto de una
violación.

El mismo fallo exhorta a los estados
provinciales a proporcionar las condi-
ciones necesarias para llevar adelante
las interrupciones legales de embara-
zos de manera rápida, accesible y se-
gura.
El 28 de septiembre último, Día de la
Lucha por la Despenalización y Lega-
lización del aborto en América Latina,
la provincia de Buenos Aires informó
que se realizaron 5.028 interrupciones

legales entre enero y junio de este
año 2020.
Además, el Ministerio de Salud bo-
naerense consignó que se invirtieron
más de 39 millones de pesos en 16
mil tratamientos seguros.
Así lo reveló el primer informe sobre la
Interrupción Legal del Embarazo que
elaboró la cartera sanitaria provincial
que conduce Daniel Gollan a través
de un sistema de registros con datos
sobre el acceso a esta práctica mé-
dica.
Y destacó que por primera vez el Go-
bierno bonaerense compró misoprostol
para garantizar la ILE, adquirido a nla-
boratorio de producción pública.
El informe se dio en el marco de la ad-
hesión provincial al protocolo nacional.

SAN JUAN ENTRE LAS CINCO PROVINCIAS SIN 
PROTOCOLO QUE GARANTICE LOS ABORTOS NO PUNIBLES

EN 48 HORAS, 260 ESTUDIANTES DE ENFERMERÍA 
SE ANOTARON PARA COMBATIR EL COVID19
Con la necesidad de sumar voluntarios que
ayuden en el seguimiento de pacientes con
coronavirus, Salud Pública convocó a estu-
diantes de Enfermería. La directora de la
Escuela de Ciencias de la Salud, Ana Na-
ranjo afirmó que 500  alumnos pertenecen a
primero, segundo y tercer año. En tanto, el

llamado fue principalmente para los que
están en la tecnicatura. Incluso, Naranjo
aseguró que hubo personas de las carreras
de abogacía y de contador público que se
anotaron para colaborar en la carga de
datos porque habían tenido familiares con
coronavirus.
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E
l vicegobernador y presidente

nato de la Cámara de Diputa-

dos, Roberto Gattoni parti-

cipó junto a los presidentes de

bloque legislativos de una reunión

virtual bajo la modalidad de video-

conferencia con los consejeros re-

gionales de Coquimbo, República

de Chile, donde fueron definidas las

autoridades de la comisión binacio-

nal argentino - chilena de Diálogo

Político que será encabezada por el

diputado sanjuanino Juan Carlos

Abarca.

Del encuentro vía teleconferencia par-

ticiparon desde el recinto de la Cá-

mara de Diputados de San Juan junto

ABARCA, PRESIDIRÁ LA COMISIÓN
BINACIONAL DE DIÁLOGO POLÍTICO

Un momento

de la reunión

por zoom.

al vicegobernador Gattoni, los titulares

de los bloques Justicialista, Juan Car-

los Abarca; Del Este, Marcelo Mallea;

Frente Grande, Horacio Quiroga; Blo-

quista, Andrés Chanampa; San Juan

Primero, Enrique Montaño; Pro, Enzo

Cornejo y Actuar, Gustavo Usín; mien-

tras que por el Consejo Regional de Co-

quimbo lo hicieron desde la hermana

República de Chile, el presidente de la

comisión de Relaciones Internaciona-

les, Alberto Gallardo Flores, por la pro-

vincia de Limarí y los CORE, Carlos

Galleguillos Rojo, Marcelo Castagneto

Arancibia y Lombardo Toledo Escorza

por la provincia de Elqui; Hanna Jarufe

Haune, por Limarí; también lo hizo

Christian Carriel Castillo.

Sobre la comisión 

de Diálogo Político

E
s oportuno consignar que por

imperio del artículo 19° del

Tratado de Maipú de Integra-

ción y Cooperación entre las Repú-

blicas de la Argentina y Chile,

suscripto el 30 de octubre del año

2009, fue creada la Comisión de

Diálogo Político, que expresaba que

“Los Comités de Integración podrán

prever la constitución de comisiones

de diálogo político, integradas por

representantes de las Legislaturas

provinciales argentinas y de los Con-

sejos regionales chilenos, para el

fortalecimiento de sus instituciones

locales, y coadyuvar, en el marco de

sus competencias específicas, a la

consolidación de una sociedad de-

mocrática y del proceso de integra-

ción social y económico binacional.

Será el próximo martes, de 9 a 13 horas, en el Club

Sporting Estrella y es para los beneficiarios que no

pudieron asistir anteriormente. Los beneficiarios de-

berán acercarse con su DNI original, sin acompa-

ñantes y con el uso obligatorio del barbijo. En tanto,

los departamentos incluidos son 9 de Julio, Albar-

dón, Angaco, Capital, Caucete, Chimbas, Pocito,

Rawson, Rivadavia, San Martín, Santa Lucía, Sar-

miento, Ullum, 25 de Mayo y Zonda. Por su parte en

Jáchal, Calingasta, Iglesia y Valle Fértil, entregarán

las tarjetas en cada municipio con fecha a confirmar.

NUEVO OPERATIVO DE 
ENTREGA DE TARJETA ALIMENTAR

JÁCHAL CONFIRMÓ
SEIS NUEVOS CASOS
DE CORONAVIRUS
De esta manera, el total de

casos acumulado llegó a 61

desde que la pandemia tiene

incidencia en el departamento.

Actualmente, hay 4 personas

internadas y 4 recibieron el alta

médica. Los pacientes recupe-

rados suman 25. A raíz de esta

situación, el departamento aún

no definió si se retomará el tu-

rismo interno. 
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MiNozzi: “eL gobierNo Se hizo AMo y 
Señor de LAS LibertAdeS de LoS iNdiVidUoS”

e
n los próximos días, el Instituto

de Automática (INAUT) de la Fa-

cultad de Ingeniería de la UNSJ,

contará con un sitio web para subir

datos de sus monitoreos de la expan-

sión de COVID-19 en San Juan. “La-

mentablemente los datos oficiales

no son confiables, ni consistentes,

dado el grado de positividad muy

alto a partir del 21 de octubre. Los

ajustaremos y usaremos nuestros

modelos. Para nosotros hoy San

Juan tiene un promedio de 700 – 800

casos diarios”, dijo el ingeniero Daniel

Patiño a cargo del proyecto.  

Patiño, en sus polémicas declaraciones

para la UNSJ se refirió a uno de los últi-

mos reportes de Salud Pública en el

que no dio la cifra de los casos sospe-

chosos “debido a que hay circulación

viral en la provincia”. Sobre ese número

Patiño sostuvo: “En realidad, no es una

estima de sospechosos, es la cantidad

de test en la cola del laboratorio espe-

rando resultado. El retardo hoy es de

LA UNSJ teNdrá UN Sitio web coN 
dAtoS propioS de coVid-19 eN SAN JUAN

alrededor de 12 días. Inadmisible. Y es

muy importante saberlo. Da una idea de

la falta de insumos, desperfectos o

saturación del laboratorio de

análisis. Seguro es un número escan-

daloso“.

Y agregó: “Es un dato que debe darse

en los partes diarios exigido por Na-

ción e internacionalmente, y es funda-

mental para evaluar el retraso de días

en darse el resultado. El número debe-

ría procesarse dentro de las 24 horas,

a lo sumo 48 horas, para poder tomar

decisiones y para un tratamiento farma-

cológico dentro de los tres primeros

días”.

Patiño, junto con el también doctor inge-

niero Santiago Tosetti, del INAUT, viene

publicando diversos trabajos acerca de

la velocidad de contagios en San

Juan. Su principal tesis es que la Fase 1

debió durar más tiempo, que no debió

haber salto de Fase de la 1 a la 3 y que

el nivel de circulación poblacional actual

es muy elevado, por lo que urge bajarlo

para poder mitigar los números de

casos, los cuales ya están haciendo

colapsar el sistema de salud local.

Fuente: UNSJ

Daniel Patiño

A
ocho meses de haberse iniciado la

pandemia y con la mayoría de las

actividades habilitadas, el presi-

dente de Banco Hispano, Marcelo Minozzi,

contó en CNN Radio San Juan cómo se

encuentra la institución.

“Desgraciadamente nos encontramos en

esta pandemia donde el gobierno se hizo

amo y señor de las libertades de los indivi-

duos y tenemos que responder a eso. No

muchos estamos de acuerdo pero vivimos

en una sociedad donde tenemos que obe-

decer e i indudablemente la paciencia está

llegando a sus límites”, señaló.

“Tenemos que respetarnos un poco más

donde las responsabilidades individuales

no deben pasar por un estado que nos

diga que tener o no que hacer. Cada vez

se nos pone cada vez cuesta arriba”,

agregó.

Respecto a los deportes que están reali-

zando, dijo que “algunas actividades vol-

vieron en su fase de entrenamiento pero

es mucho para lo que se venía haciendo

anteriormente. En tenis donde tenemos la

mayor cantidad de tenistas de San Juan,

es prácticamente normal. Fue una de las

salidas más beneficiosas para lo econó-

mico ya que el resto de las actividades es

bastante poco y hay mucha morosidad en

los pagos”.

Por último, expresó que “tengo esperanza

que tiene que haber temporada de pileta

donde se deje de pensar que la gente es

estúpida y tonta y no se cuide por si sola.

Tenemos un gobierno provincial que ha

sido más flexible que otro y confío que nos

van a habilitar”.

Marcelo Minozzi,
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POLICIALES

LLEGÓ AL HOSPITAL 
CON TRES HERIDAS DE BALA

A
l Servicio de Urgencias del Hospital Rawson in-

gresó Darío Jesús Cortéz, de 30 años y con do-

micilio en la calle Ramón Franco al 300 Sur, en

Santa Lucía, el que presentaba tres heridas de bala.

Los impactos de bala fueron en cada pierna, a la altura

del muslo, con orificio de entrada y salida. La otra herida

fue en el glúteo derecho y allí quedó alojada. Fue asis-

tido y dejado en observación.

La policía presume que fue un ajuste de cuentas.

FALLECIÓ UN CADETE 
DE LA POLICÍA QUE SUFRIÓ
UN ACCIDENTE EN MOTO

E
l tremendo accidente en moto tuvo graves

consecuencias para un joven de 20 años,

identificado como Bernardo Ramón, quien se

desempeñaba como cadete de Policía. Tras el

hecho, que ocurrió en el departamento 25 de Mayo,

el protagonista terminó falleciendo.

Según informaron fuentes policiales, la muerte se

produjo luego de estar internado por chocar a un

perro en su moto. La fuerte caída de su rodado se

dio en Ruta 141 y Calle 4, en 25 de Mayo, y el joven

de 20 años sufrió graves lesiones en su cuerpo.

T
ras la denuncia radicada

por una familia que reside

en Villa de Carril a la que

delincuentes ingresaron el do-

mingo pasado a su casa ro-

bando un televisor, herramientas

y equipos de electrónica, los in-

vestigadores por el tipo de ele-

mentos comenzaron a recorrer

circuitos que habitualmente em-

plean los delincuentes para re-

ducirlos como es la venta online.

Es así como el personal de la

Comisaría 28ª detuvo a un

menor de edad que estaba ofre-

ciendo objetos robados a través

de la red social Facebook. El

joven quedó a disposición del

juzgado de Menores de turno.

Los elementos concidian con las

características de los denuncia-

dos, los uniformados pactaron

una reunión para “concretar la

compra” y, cuando llegaron al

lugar donde quedaron en reu-

nirse, los efectivos detuvieron rá-

pidamente al “vendedor”. Como

se trataba de un menor, quedó a

disposición de la Justicia de Me-

nores. No descartan que haya

mayores involucrados en el robo.

Recuperaron los elementos ro-

bados y otros que presumen que

también serían de otros ilícitos.

MENOR VENDÍA POR FACEBOOK

LOS ELEMENTOS QUE ROBABA
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Legajo Fiscal N 3440/20
Caratulado: C/ Tobares Rodrigo
Agustín.
Delito: Daño Agravado.  
Fiscal: Dr. Rodríguez. 
Resultado: Suspensión del juicio a
prueba por 1 año, trabajos comunita-
rios por 3 meses y reparación simbó-
lica de $4000 con destino a
merenderos.

Hecho

Eran las 18:15 horas del sábado 14 de
noviembre del corriente año cuando el
móvil policial Ford Focus F-11 dominio
“PEH-564” de la Comisaría 9na. se
encontraba en plena recorrida de pre-
vención y seguridad por calle Fray Ma-
merto Esquiú, antes de llegar a calle
Juan José Bustos, en la Villa Dolores
del Departamento de Caucete. Abordo
del mismo iban tres uniformados.

Mientras el móvil policial realizaba
dicha recorrida, en sentido cardinal de
oeste a este, es que los uniformados
observaron a la orilla de la calzada a
un sujeto de buzo amarillo y pantalon
negro que se encontraba bebiendo de
un copón al tiempo que les hacía ges-

tos burlescos a los policías que iban
dentro del vehículo.

Los uniformados decidieron continuar

marcha pero por el espejo retrovisor
pudieron ver, tanto el chofer como el
oficial que iba de acompañante en el
asiento delantero, que tal sujeto tomó
y les arrojó una piedra al vehículo poli-
cial, destrozando literalmente la luneta
trasera, la cual estalló producto del tre-
mendo impacto.

Ahora sí los uniformados detuvieron la
marcha para retroceder en el móvil po-
licial, y procedieron a descender e ini-
ciar una breve persecución que
terminó con la aprehensión del agre-
sor, quien pretendía huir por un pasillo
interno existente en el lugar. 

Dicho sujeto resultó identificado como
Rodrigo Agustín Tobares (18).

Una vez aprehendido Tobares e ingre-
sado al móvil policial dañado, co-
menzó a aglomerarse vecinos del
lugar, y dado la hostilidad de la zona y
en resguardo a la integridad física de
los policías y del propio aprehendido,
los uniformados de la Comisaría 9 de-
bieron retirarse a sede policial, no sin
antes requerir colaboración al Co-
mando Radioeléctrico Este.

FLAGRANCIA INFORMA
Los hechos tal como lo cuenta el sistema especial

Un joven de 18 años le tiró 
una piedra a un móvil policial

Legajo Fiscal N 3436/20

Caratulado: C/ Escobar Matias.
Delito: Lesiones leves agravadas por
el vínculo en contexto de violencia de
género.  
Fiscal: Dra. Silvina Gerarduzzi. 
Resultado:Archivo. Se ordenaron
Medidas protectivas y remisión al juz-
gado de familia.

Hecho 

Siendo las 12.56 hs. aproximada-
mente  del día  13 de noviembre en el
domicilio ubicado en calle 9 de Julio
90 oeste, departamento n* 15, Barrio
Congreso del departamento Rawson,

la víctima Sra. R.C., se  encontraba
en su domicilio junto a su hijo de 3
años y su pareja MATIAS ESCOBAR,
con quien empezó a discutir por cues-
tiones económicas, en un momento
dado la discusión subió de tono y el la
agarró de un brazo fuertemente y con
la otra mano le agarró la cara y la tiró
contra la pared, luego agarró un ba-
lazo con agua y la empezó a mojar
todo en presencia de su hijo de tres
años que no es hijo de Escobar, en
razón de dichos dichas agresiones
procede a dar aviso al 911, hacién-
dose presente personal policial en la
vivienda procediendo a la aprehension

e identificando al sujeto como ESCO-
BAR, MATIAS, Procediendo a dar
aviso al Ayudante Fiscal en turno
quien arribó al lugar y luego de eva-
luar la situación y consultar al Fiscal
en turno, se dio inicio al procedimiento
especial de flagrancia,  siendo trasla-
dada la víctimas a sede de la Comisa-
ria para la Mujer a efectos de realizar
la denuncia correspondiente  
Asimismo informe que la víctima R.C.
una vez en sede de comisaria para la
mujer se abstuvo de denunciar y se
negó a asistir al Médico Legista, solici-
tando únicamente medidas de protec-
ción.

LLAMÓ AL 911 PORQUE SU PAREJA LA 
AGREDÍA PERO NO FORMALIZÓ LA DENUNCIA



Miércoles 18 de noviembre 2020 21

L
os miembros de la Corte de
Justicia, el Fiscal General, y
todos los Magistrados judi-

ciales (Jueces de toda instancia y
fuero) y del Ministerio Público,
(Fiscales, Asesores de menores e
incapaces y Defensores oficiales)
son designados por la Cámara

de Diputados a propuesta de

una terna elevada por el Con-

sejo de la Magistratura.

s   s   s
El proceso tiene doble instan-

cia: comienza con el aviso de la
vacante que la Corte de Justicia,
da al Consejo de la magistratura,
quien abre el concurso para cu-
brirla. Éste llama a inscribirse y al
hacerlo, quien cumple con los re-
quisitos exigidos para el cargo,
debe declarar sus antecedentes
profesionales, académicos y fun-
cionales debiendo agregar la do-
cumentación que la acredite. Se
publican las listas de aspirantes
existiendo la posibilidad de impug-
nación si hubieren causales ya es-
tablecidas. Luego, el Consejo
entrevista a los aspirantes conclu-
yendo en la elaboración de una
terna con los que, a su criterio, son
los más aptos para integrarla. En
algunos casos lo miembros del
consejo explican el porqué de
sus votos, como en ocasiones lo
hacen los representantes del Foro
de Abogados. La terna es remi-

tida a la Cámara de Diputados,

quien hará la designacion entre

los que la integran (segunda ins-
tancia).

s   s   s
El Consejo de la Magistratura es
un órgano creado por la Constitu-
ción, compuesto por cinco miem-
bros: dos representantes de
abogados de la matrícula, un re-

presentante por el poder ejecutivo (ti-
tular y uno suplente), uno por el legis-
lativo (elegido por los pares), y uno
por el judicial (un ministro de la
Corte). Su funcionamiento es regu-
lado por una ley, y la vigente al día
hoy es la es del año 1986 –ley 5594,
consolidada como ley 325 E- contem-
poránea a la constitución.   
En estos años se han tratado proyec-
tos de ley que la modifican, como la
ley 742/2003 E (impulsada por la Co-
misión de Reforma en materia de Se-
guridad y Justicia del año 2000) que
incorpora puntaje a los anteceden-

tes y un concurso escrito de opo-

sición entre algunas novedades,
pero en el 2006 fue dejada sin efecto
declarándose la plena vigencia la que
nos rige -5594/86-, y que ya venimos
mencionando.

s   s   s
Destitución: Frente a incapacidad fí-
sica o mental sobreviniente, por deli-
tos en el desempeño de sus
funciones, falta de cumplimiento de

los deberes a su cargo y por deli-
tos comunes los Ministros de la
Corte y el Fiscal General, (al
igual que el Gobernador y el Fis-
cal de Estado) pueden ser desti-
tuidos y el mecanismo previsto
es el de Juicio Político que se
sustancia en la Cámara de Dipu-
tados, quien distribuye la función
en Sala Acusadora y Sala Juzga-
dora (antecedentes: el juicio a la
Corte de Justicia en año 1986 o
la destitución del gobernador Es-
cobar). A los demás miembros

de la magistratura el proceso de
remoción, es a través de un or-
ganismo creado por la constitu-
ción que se denomina Jure de
Enjuiciamiento, formada por
abogados de la matrícula, dos re-
presentes de la Poder Legisla-
tivo, y uno del Judicial, quien lo
preside, siendo fiscal en el pro-
ceso, el Fiscal General de la
Corte y en casos donde está
comprometidos intereses de la
provincia, también el Fiscal de
Estado (Jure por el caso de las
Expropiaciones).

s   s   s
Insistimos en que si la indepen-
dencia del Poder Judicial es base
republicana y sustento de toda
democracia, el mecanismo para
elegir o destituir a sus integran-
tes, lejos está de ser una cues-
tión menor o secundaria. Que el
ciudadano lo conozca, permite su
aprobación o crítica y control,
elementos indispensables de
toda mejora y crecimiento.

DESIGNACIÓN Y REMOCIÓN DE
MAGISTRADOS EN SAN JUAN

LA COLUMNA Por Alejandra Domanico* 

(*) Abogada, delegada 

provincial de la Asociación 

de Mujeres Jueces de 

Argentina, juez de Paz letrada,

integrante de la comisión directiva

de Conciencia San Juan



administrar prioridades, pero pa-

rece que las prioridades del go-

bierno son distintas a las de la

gente que vive en un constante

dolor por no saber lo que va a

pasar. Vivimos en una perma-

nente incertidumbre sanitaria, eco-

nómica”, y agregó “y encima se va

a sumar una incertidumbre institu-

cional, porque el gobierno está po-

niendo el foco en una reforma

judicial, que más que una reforma

judicial parece una reforma polí-

tica”

Cabello internado
con COVID

D
urante la tarde de este

martes, debieron internar

al vicepresidente de la

Cámara de Diputados de San

Juan, Eduardo Cabello, ya que el

coronavirus le complicó el estado

de salud. Según afirmaron, se en-

cuentra alojado en la Clínica

Santa Clara.

Fue este mismo martes cuando se

supo que Cabello se había conta-

giado de Covid-19. Al parecer,

como primera medida, decidieron

llevarlo hacia la clínica privada

para controlar la evolución del

virus.

Cabello es el líder de la Confede-

ración General del Trabajo en San

Juan, secretario general de la

UOCRA y pastor evangélico.
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s   s   s
Orrego: 

“Necesitamos una 
vacuna para la 

economía”

E
l diputado nacional, Marcelo

Orrego, hizo uso de la pala-

bra durante la sesión espe-

cial que se lleva adelante en el

Cámara de diputados de la Nación

y pidió un plan pospamemia que le

de previsibilidad especialmente a

las pymes, que motorizan el 70%

del empleo. “Necesitamos también

una vacuna para la economía, que

termine con la incertidumbre, y en

donde a la gente le resuelvan los

problemas que no puede resolver

sola”, dijo en la sesión.

En este sentido, Orrego remarcó

que para un país es fundamental la

confianza, pero señaló las innume-

rables contradicciones del gobierno

que nos llevan por otro camino.

“Hablan de la necesidad de expor-

tar, pero endurecen el cepo; pro-

meten seguridad, pero hay

usurpaciones y vemos que liberan

presos; presentaron una ley para el

turismo, pero el presidente la vetó

parcialmente, y hasta se creó un

impuesto llamado PAIS, que no se

coparticipa”, exclamó.

A 7 meses del inicio de la cuaren-

tena, el diputado de Juntos Por el

Cambo expresó que “Gobernar es

RECORRIENDO MENTIDEROS

Duhalde: “Si la 
política no hace 

un esfuerzo 
mínimo son 
caraduras”

E
l ex presidente Eduardo

Duhalde está enojado. Una

prueba de ello es lo que

dijo cuando presentó su libro

“América Latina, una tierra para

todos”.

Ante una consulta, el ex presi-

dente dijo que “el impuesto a la

riqueza nace con muchas pre-

venciones, se lo dije a Sergio

Massa, así que el que avisa no

es traidor: si ustedes antes no

hacen esfuerzo de la política lo

mínimo que se les puede decir es

que son unos caraduras”. “No lo

estudié, pero no está mal que los

que tienen dinero hagan un

aporte extraordinaria, aunque a

mí (Massa) me prometió que pri-

mero iba a haber un recorte de la

política”, aseguró.

Anticipó, por otro lado, que “por

lo que veo y hablo con los empre-

sarios conocidos, va a haber mu-

chos problemas para

cobrarlo, habrá más juicios que

ingresos. En momentos críticos

como el que está pasando el

país, no puede darse el lujo de

plantear algo que podría fraca-

sar”.

Marcelo Orrego

Eduardo Cabello, secretario General

de UOCRA, CGT y diputado



Vieja 

publicidad

de CAVIC

Hubo un tiempo que

los vinos sanjuaninos

eran famosos en todo

el país. Marcas como

Talacasto, Maravilla,

Resero, Cavic, eran

sinónimo de vino

común  que se toma-

ban en todo el país.

Especialmente el

blanco sanjuanino era

muy apreciado en un

país donde se llega-

ron a consumir 90 li-

tros por habitante por

año. El video fue fil-

mado en 1973 du-

rante el rodaje de

Juan Moreira. Con:

Edgardo Suárez,

Jorge Villalba y Leo-

nardo Favio

Recordando
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-Usted sabe que la única forma de

sacar el dinero es a través del ca-

jero automático.

-Así es.

-Vaya al cajero y trate de sacar 20

-¿Qué le pasa que lo veo tan fas-

tidiado?

-Tuve que sacar dinero del

banco…

-Bueno, si lo tiene eso no es

malo.

-Ocurre que tenia que pagar el al-

quiler y como el propietario no

tiene cuenta siempre le pago en

efectivo.

-¿Paga mucho?

-20 mil…

-¿Y por qué el fastidio?

Chateando en

mil pesos…

-20 billetitos de mil pesos.

-Eso es lo que yo creía. Fueron

200 billetitos de 100 pesos.

-Habrá sido en un cajero de un

banco….

-Tal vez pero hay mucha gente que

le pasó lo mismo.

-¿Será para que creamos que te-

nemos más dinero?

-El problema es que los cajeros

solo le dan 40 billetes por vez.

-Olalá…!

-Entonces uno está tratando que

el vecino no le vea la clave cuando

lo ingresa, de tocar el menos nú-

mero de teclas para no conta-

giarse, de mirar a quienes lo

rodean por si hay un chorro

cerca…

-¿Qué momento!

-Y usted que no sabe donde poner

los 200 billetes mientras alguien

atras suyo lo mira con cara de

pocos amigos porque demora de-

masiado…

-Peor habría sido si tuviera que

sacar 50 mil pesos.

-Es cierto. Todo depende del límite

que tenga. Pero puede ser.

-¡Qué país raro el nuestro!

la pandemia
Cuando los 

bancos te llenan

de billetes de

cien
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CHRISTIAN PETERSEN CONFESÓ QUE ESTÁ 
DE NOVIO, PERO NO CON CARINA ZAMPINI

TAMBIEN FUERON NOTICIAS

¡SE DEVELÓ EL MISTERIO! 

L
os fanáticos de “El gran premio de
la cocina”, programa que emite El
Trece, se ilusionaban con que el

histeriqueo entre Carina Zampini y

Christian Petersen en “El gran premio

de la cocina”, se concrete en la reali-
dad. Luego del beso en la boca que la
conductora le dio el año pasado al chef,
en estos días se reavivó el “romance” y
se reveló que mantienen chats privados.
Lo concreto es que desde la pantalla,
ellos alimentaron los rumores. Sin des-
mentir, pero tampoco dando muchos de-
talles. Hasta ayer.
En diálogo con “Esto no es Ho-
llywood”, el programa que
conduce Fernanda Iglesias en Radio

del Plata, el chef relató la trastienda de
todo esto, contó qué pasa con Zam-

pini y quién es su verdadera pareja.
“Con Carina nos divertimos, tenemos
muy buena onda. Y parte del juego es
decirnos cosas lindas y chichonear un
poco entre nosotros, pero porque es así
el programa. A mí al principio me cos-
taba porque yo soy cocinero y trabajar

con Zampini, que es la reina de las
novelas... ¡Nunca sabés si te está
hablando en serio o no! A veces ella
me miraba a los ojos y me decía

cosas y yo pensaba: ¿qué está pa-
sando? Cari es muy rápida, muy di-
vertida, tiene un ritmo para conducir
impresionante. Tiene mucha calle, es
muy profesional”, contó.

Y agregó: ”Me lo preguntan mucho,
pero no, no es verdad. Yo tengo una
novia, Sofía. Ella es joven, tiene 25
años y esto le divierte, no le afecta.
Yo le dije: ‘si te molesta, no lo hago
más’. Y me dijo que no le molestaba.
Ella es abierta, tiene otra mentalidad.
No es tan celosa como era yo a esa
edad. Es más libre. Además trabajó
conmigo en la tele, entonces sabe lo
que pasa”.
Lo cierto, es que la novia de Peter-
sen es Sofía Zelaschi, ex partici-
pante de “El gran premio de la

cocina”. Fue finalista, pero no ganó
el gran premio. Allí conoció a Peter-
sen con quien vive actualmente.

Esta es la veradera 

novia, 26 años menor.

Aunque el chef y la conductora histeriquean y se besan durante el programa.
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PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

Algo nublado
y poco cambio de

temperatura
Parcialmente nublado, 

con vientos leves del 

sector Noreste

MÁXIMA

29°

14°
MÍNIMA

HUMOR Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE
Título original: Uncle Frank

Género: Drama | Años 70

Origen: EE.UU. | 2020

Duración: 94 min. 

Dirección: Allan Ball

Reparto: Paul Bettany, Sophia Lillis,

Peter Macdissi, Steve Zahn, Judy Greer,

Margo Martindale, Stephen Root, Bur-

gess Jenkins, Lois Smith, Jane McNeill,

Cole Doman, Colton Ryan, Hannah

Black, Dave Blamy

El tío Frank es una película de comedia

dramática estadounidense de 2020 es-

crita y dirigida por Alan Ball. La película

está protagonizada por Paul Bettany y

Sophia Lillis. Ambientada en la década

de 1970, El tío Frank es una road movie

sobre un hombre gay que se enfrenta a

su pasado.

Se la puede ver en Amazon Prime.Estreno: 25 de noviembre
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Tío Frank

FALLECIERON HOY
EN SAN JUAN

LOS VELATORIOS SE REALIZAN
BAJO PROTOCOLO COVID-19

Luisa Miriam Paredez

Alberto Eduardo Oro Lobato

Daniel Eduardo Amado

Luis Israel Bustos

Héctor Antonio Alvarez

Pedro Rolando Ivaceta

Sonia Natalia Pereyra

Pedro Juan Morales

Juana Adela Suárez

Norma Mabel Sández

Roberto Orlando Gómez

Ramón Ariel Castro

Ramón Sergio Lucero

Mónica del Valle Ramírez

Mauricio Ernesto Heredia

Ismael Obdulio Merlo

Yolanda Marcuzzi

Mirtha Isabel Herrera

Daniel Fabián Marinero Castro

María Mercedes Jofré de

Olaya
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CUMPLEAÑOS
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►CUMPLEN AÑOS 

MAÑANA

Sonia Correa

Doli Orozco

Paula Mercado

Belén Vieyra 

Lucía Madcur 

Lorena Dávila: abogada 

Adriana Brizuela: 

estilista y cosmetóloga

Maximiliano Castro: 

periodista deportivo 

Walter Echelini: músico

Carlos Alfredo 

Mendoza: cardiólogo

Rubén Darío Bossio

Carina Aldeco

Pablo Emiliano Vargas

Sandra Liliana Rubio

Héctor Sánchez

Osvaldo del Jesús 

Caruso

Silvana Ripoll: docente

Mirta de la Torre 

Ovalles

Jorge Oscar Rodríguez

Ares

María Cristina 

Manrique: odontóloga

Elida Robledo de 

Quiroga

Lucas Segovia: 

músico

Adriana Brizuela

Maximiliano Castro

Walter Echelini Lorena Dávila

Doli Orozco

Belén Vieyra

Lucía Madcur

Paula Mercado

Sonia Correa

https://sanjuanalmundo.com/


Un poco de humor

Un gallego le dice al otro:
- Me compré un reloj.
Y el otro le pregunta:
- ¿Qué marca?.
- Pues la hora.

Un tipo que estaba en casa escu-
cha que llaman a la puerta. Abre y
se encuentra con un técnico del
municipio, que le dice:
- Perdone, pero vamos a proce-
der al derribo del edificio conti-
guo.
- ¿Conmiguo?

- Doctor, a mi suegra le ha sa-
lido una verruga.
- Lo mejor es quemarla.
- Hombre, ya se que es un
poco bruja pero ¡no se pase!

¿En qué se parecen una bruja y
un fin de semana?
- En que los dos se van vo-
lando...

Un canibal le dice a otro:
- Me he vuelto vegano.
- ¿Ah, sí?
- Sí, ahora como sólo las pal-
mas de las manos y las plan-
tas de los pies.

- Hola, ¿tiene comida de ve-
gano?
- Clago, y de inviegno. Esto es
un guestaugante fgancés.

Pregunta el juez a la (presunta)
prostituta:
- ¿Practica usted la prostitu-
ción?.
- No, señor juez, la practiqué
hace mucho tiempo, ahora la
ejerzo.

- María, tengo una noticia buena
y otra mala:
- La buena es que he dejado
las drogas. La mala es que no
se dónde.

-Doctor, no sé lo que tengo.
-Pues, tómese estas pastillas
que no sé muy bien para qué
son

Mi nombre es David, pero
cuando estornudo me llaman
Jesús.

Diez cortitos Lo mejor
de la web

La
caída

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

Perros pastores

En una reunión internacio-

nal de pastores, tres de

ellos discuten sobre cuánta

inteligencia tenían y cómo

la aplicaban sus respecti-

vos perros.

El español dice:

- El perro que yo tengo es

de lo más peculiar; al ter-

minar el trabajo encierra

las ovejas y les da comida,

además me vigila la casa

con paso marcial durante

toda la noche.

El inglés dice:

- El perro que yo tengo sí

que es de lo más original:

al terminar el trabajo encie-

rra a las ovejas y les da co-

mida; vigila la casa durante

toda la noche; además,

lava la ropa y me blanquea

la casa una vez al año.

El argentino, con lágrimas

en los ojos, replica:

- El perro que yo tenía...

- ¿Qué pasó? - preguntan

los otros -.

- Se murió electrocutado.

- ¿Fue por un rayo?.

- No, arreglándome el tele-

visor.

PARA VER EL 

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=133444
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